
cipio de manera rotunda. Paso a 
relatar los acontecimientos acaeci- 
dos  hasta el día de  hoy ,  porque 
sobre el tema también se han dicho 
muchas cosas y n o  nzuy acertadas. 

Hace aproximádanzen te al70 y 
medio, recibimos la carta de una  
empresa '  i n t e r e s á n d o s e  por el 
potencial eólico de nuestras tie- 
rras, lo que nze dejó m u y  curioso e 
interesado. Pero al poco tienzpo 
empecé a recibir la visita de otras 
empresas  in teresadas ,  e n  to ta l  
cuatro. A n t e  los acontecimientos 
que estaban ocurriendo y ante las 
conversaciones manten idas  con 
las empresas en  las que m e  empe- 
zaban a hablar de muchos millo- 
nes de pesetas, comencé a recabar 
información sobre parques eólicos, 
tanto legal como técnica. Por todo 
ello, decidimos convocar zin con- 
curso pava adjudicar el parque a 
una de las enzpresas. A l  concurso 
se presentaron tres empresas, que 
fueron Ecotecnia, Luria de Ener- 
gías e Hidroeléctrica Tudelana. En  
las bases del concurso se valoraba 
el dinero por aerogerzerador y año, 
el impacto  medio-ambiental,  los 
puestos de trabajo a generar y la 
fiabilidad de la empresa. Una  vez 
presentadas las ofertas y asesorárz- 
donos por u n  ingneiero industrial, 
decidimos adjudicar el concurso a 
la empresa  Lur ia  de  Energ ías ,  
empresa creada para el evento  y 
con el respaldo del grupo V I S A  
E s p a ñ a ,  y S a n t a o l a y a  e h i j o s  
(empresa líder erz el reciclaje de 
vidrio en  España). A n t e  la fiabili- 
dad económica  d e  la enzpresa,  
experiencia en  el sector por parte 
de empresas del grupo, puestos de 
t raba jo  (5 por parque eó l i co ) ,  
750.000 ptas por aerogenerador y 
a ñ o ,  y m a q u i n a r i a  u t i l i z a d a  
(generadores de últinza tecnología 
de 1.300 KW), nos decidimos e n  
pleno a la adjudicaciórz. Toda la 
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d o c u m e n f a c i ó ~ z  de las empresas 
está a vuestra disposición en  este 
Ayuntamiento.  

A partir de ese momento Luria 
de Energías comenzó a trabajar e n  
el proyec to ,  c o n  u n  e q u i p o  d e  
ingenieros, biólogos, topógrafos, 
etc., contando conzo jefe del pro- 
yecto con Emilio Perianes, proba- 
blemente una  de las personas que 
m á s  sepan d e  energía eólica e n  
España, e impulsor  en  la U n i ó n  
Europea de proyectos de energías 
alternativas. 

Los es tud ios  de  rnedición se 
vienen realizando desde principios 
de año, y el anteproyecto ya está 
real izado y presentado a n t e  la 
Jlilzta de ~ o m u n i d a d e s  de Casti- 
lla-La Mancha. El proyecto inicial 
es de 5 a 6 parques con 5 0  molinos 
cada u n o  y una  inversión inicial 
de 30.000 millones de pesetas, con 

lo que os podeis inzaginar la canti- 
dad de millones que puede recibir 
Mara~zchón anualmente, tanto de 
I.A.E. Como por las 750.000 pese- 
tas por molino y año, así  como por 
supues to  las licencias de  obras. 
Ahora  es tamos  e n  nzanos de  la 
d e c i s i ó n  f inal  d e  la J u n t a  d e  
C o m u n i d a d e s ,  pero s i  todo  v a  
como espero que vaya, en  dos al?os 
los parques estarán funcionando. 

PROYECTO DE FÁBRICA 
DE SAL 

En la actualidad estanzos tain- 
bién trabajando en  el proyecto del 
montaje de una fábrica de sal con 
una empresa que está interesada en  
el tema. 

Esta fábrica estaría enclavada 
en la finca que se encuentra en  la 
parte trasera de la subestación de 
Unión Fenosa. Todos os pregurzfa- 
réis de dónde v a n  a sacar el agua 
salada y por qué en  Maralzchón, 
que fue lo priwzero que yo p q u n t é  
cuando traté este tema. O s  puedo 
responder que esta empresa quiere 
transportar el agua desde la Riba 
de Saelices mediente cistenzas has- 
ta la factoría. Para poder evaporar 
el agua hacen falta grandes genera- 
dores que producen calor y a la vez 
producen electricidad. Electricidad 
que se puede vender a la red eléc- 
trica y que se engarzcharía directa- 
mente a la subestaciórz de Maran- 
chón. Es  por esto,  por lo que se 
quiere rnontar aquí la factoría. 

Los beneficios serían la creación 
de doce puestos de trabajo iniciales, 
que podrían ir aumentando pnula- 
tinamente, a medida que la empre- 
sa fuera creciendo, más el respecti- 
v o  I.A.E. Este Ayun tamien to  ha 
ofrecido todas las facilidades posi- 
bles para que el proyecto se lleve a 
cabo y según mis  últimas conver- 
saciorzes, podría fu~zcionar  para 
enero del año 2.000. 

S i n  querer extendernze m á s ,  
puesto que ya lo he lzecho bastante, 
(espero que m e  perdonen los wziern- 
bros de la Asociación que elaboran 
la revista), quiero deciros que tene- 
mos otros temas entre nzarzos, pero 
que ahom 17zisnz0, éstos son 10s más 
importantes. 

U n  saludo. 
Alberto Lozano Gaucía 
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